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[Cc] Correo 

Democracia fallida 

e Cuando un gobernante elegido de- 
mocráticamente desconoce u olvida 
las ideas políticas de los que votaron 
por su opositor, se termina en una 
democracia fallida, porque esimpo- 
sible encontrar acuerdos transversa- 
les en bien del país. 

De allí que las leyes propuestas 
por el oficialismo demoran mucho 
tiempo, todo el proceso político se 
ralentiza y se pierden años para me- 
jorar la calidad de vida de la pobla- 
ción. 

No tener empatía política con- 
viertela democracia en una dictadu- 
ra deideas y conduceal fracaso dela 
gestión. 

Marcos Concha Valencia 
repdeval gmail.com 

Violencia hacia las mujeres 

En pleno noviembre de 2024, aún 
seguimos recibiendo noticias de có- 
mose continúa ejerciendo violencia 
hacia la mujer, no sólofisica, sino tam- 
bién económica, psicológica y emo- 
cional. Asíes cómo a la fecha, Serna- 
megindica que 31 mujeres han perdi- 
dola vida a causa de un femicidio y 
241 mujeres que han estado cerca de 
perderla, en nuestro país. 

O Monsalve 
Ojoseantoniokast Sería bueno es- 
cuchar al Presidente y no a sus vo- 

ceros, explicar con transparencia 
lasexplicaciones sobre las incon- 
sistencias de sus declaraciones en 
el caso Monsalve, 
'¡Qevelynmatthei En el Caso Mon- 
salve, cuanta más información te- 
nemos, más negligente es el actuar 
de La Moneda.(..) También creo 
urgente que seabran las cuentas 
del señor Monsalve y se investigue 
el manejo delos fondos reservados 
delasubsecretaría. Son $1.500 mi- 
llones que no sabemos cómo se 
hanuelizado 
(Ocanaldemati_Se hizo pública la 
declaración de Carolina Tohá ala 
fiscalía. Según ella indica, confirma 

doscosas:.-El que dejo ensucar- 
goa Monsalve fue Boric. 2. Quefue 
el mismo Boric el que le instruyó a 
Monsalve viajar al sur. 
'Oneoliberalchile The Clinic reveló 
que nosolamente supieron Tohá y 
Boric del Caso Monsalve el día15 de 
octubre, sino que también Miguel 
Crispiel jefe de asesores deLa Mo- 
neda y Carlos Durán el ¡efe de Gabi- 
nete del presidente.   

Es así, como la violencia contra la 
mujer es un problema complejo que 
sigueafectando gravemente ala socie- 
dad chilena. 

No podemos ser ajenos a una rea- 
lidad queestálejos de disminuir, pues 
se sigue perpetuando a nuestro lado, 
inclusivesin saberlo. Cuántas denues- 
trasamigas, hermanas, hijas, madres, 
tías, etc. pueden haber sido víctimas 
yno habercontado porel estigma que 
aún nos engloba. Desde ahí, debemos 
tener como sociedad una perspectiva 
psicológica sobre la violencia contra 
la mujer, que tiene consecuencias de- 
vastadoras en la salud mental de las 
víctimas. 

La exposición prolongada a situa- 
ciones de violencia, yasea física, psi- 
cológica o sexual, genera trastornos 
como depresión, ansiedad, estrés 
postraumático y, en muchos casos, 
sentimientos de impotencia y culpa. 

Según datos de la Universidad de 
Chile (2023), la violencia psicológica 
es una delas formas más comunes de 
maltrato en el país, afectando a un 
23,3% de las mujeres en 2022. Esta ci- 

fra, que hacrecido significativamente 
en la última década, evidencia la ne- 
cesidad urgente de abordar el proble- 
ma desde todos los frentes posibles. 

María José Lizana 
Psicóloga y académica U.Central 

O Al vuelo 

Murales para Valdivia 

eA través de este espacio, quisiera 
proponer a la señora alcaldesa Carla 
Amumann Fecci y alos señores conce- 
jales que se apoye a muralistas pata 
realizar un mural alusivo, que resalte 
nuestra exuberante naturaleza. 

Sugiero instalar uno en la pared 
que colinda con la parte trasera del 
Edificio Municipal (Estacionamiento) 

y otro enla Copa de Agua de calle Pi- 
carte , que sería de gran Impacto. 

Para una menor inversión, sugie- 
ro dibujarsólo la silueta de imágenes 
más destacadas, como uno de los 
Puentes, lobos marinos, cisnes y aves 
marinas, todo ello de acuerdo conla 
opinión de los artistas que lo concre- 
ten. Para una mayor rebaja de costos, 
alomejor se podríasolicitar lacoope- 
ración de la importante empresa 
Aguas Décima. 

mo regulador del ciclo hídrico, la cap- 
tación de dióxido de carbono yla pro- 
tección contra inundaciones. 

Desafortunadamente len los re- 
cientes 20años, la expansión urbana, 
la contaminación del agua, los micro- 
basurales y las intervenciones hidro- 
lógicas han alterado el equilibrio eco-
sistémico, afectando tanto a la fauna 
como alas comunidades cercanas. Lo
que enfrenta nuestra ciudad es una 
amenaza de expansión urbana des- 
controlada intervenciones suelen aso- 
ciarseconel “progreso”. 

No obstante, no se trata de impe- 
direl desarrollo, el cual es sumamen- 
tenecesario. El progreso debe encon-
trar un límite donde comienzan las
fronteras del ecosistema, ya que, de 
no respetarse, se pone en riesgo el 
equilibrio ecológico. El humedal An- 
gachilla representa una oportunidad
para un desarrollo sostenible, donde 
laconservación ambiental y preserva-

  

Carlos Eloi Zúñiga Ojeda — ciónsea una prioridad fundamental, 
carloseloy.valdiviaagmail.com — dondeelroldelasociedadcivil es cla- 

vepara. que el progresonose 
traduzca en la pérdida de nuestro pa- 

Humedal Angachilla trimonio natural valdiviano, sino en 

9El sector Angachilla de Valdivia, 
destaca por sus más de 2 mil hás de 
humedales. Este ecosistemaribereño- 
palustre sirve de hábitat para unaam- 
plia diversidad de especies. Además 
cumple con funciones esenciales co- 

PROTESTA POR COLEGIOS DE PAILLACO Y RÍO BUENO 

un desarrollo en armonía con el en- 
torno dela ciudad. 

Ricardo Reyes
Estudiante Facultad de Filosofía y

Humanidades, UACh 

cartasaldirectoraaustralvaldivia.cl 

  

Representantes de las comunidades escolares de los colegios Cardenal Raúl Silva Henríquez de Paillaco y de Río Bueno reali
zaron ayer una manifestación en la Superintendencia de Educación en Valdivia, para exponer la grave situación que enfren
tantras el anuncio de cierre delos establecimientos subvencionados. Pidenla instalación de unadministrador provisional, pa
ra asegurar que el proceso respete los derechos de más de 70 trabajadores de la educación que perderán su fuente laboral
También piden protección para los casi 400 estudiantes que quedarán sin matrícula. Fotografía Cedida   

[Cc] Columna 

Iván 
Flores García 

Senador por 
Los Ríos. 

La Ley más 
importante 

aley más importante del año 
L se vota por estos días en el 

Congreso. El Presupuesto dela 
Nación. 

Sabemos que los recursos son limi- 
tados y las necesidades muchas, pero 
aquello no implica que debamos mi- 
rar para el lado y quedarnos en silen- 
cio, por el contrario. Tampoco se tra- 
ta de hacer gallitos políticos mezqui- 
nos, sino de intentarllegar a todos los 
acuerdos posibles para responder a 
las urgencias país. 

¿Y cuálesson estas? Tal como lo he 
señalado en reiteradas oportunida- 
des: Seguridad, Salud y reactivación 
económica. Esto, en un futuro incier- 
to ante una compleja situación de es- 
tancamiento que vivimos como país 
enlos últimos años. 

Por lo tanto, hay que priorizar y 
aquello significa que, reconociendo 
distintos requerimientos en distintas 
áreas de nuestro quehacer nacional, 
no podemos fallar en la designación 
de recursos indispensables. 

Hoy día, la ciudadanía necesita vi- 
vir con seguridad en sus comunas, sa- 
ber que el Estado realmente está en 
condiciones decombatir la delincuen- 
cia y el crimen organizado que sigue 
avanzando. Pero además de la Seguri- 
dad, necesitamos garantizar una aten- 
ción hospitalaria digna, oportuna y efi- 
ciente. Estamos hablando de la opor- 
unidad y dela urgencia. Los indicado- 
resen salud realmente son malos. 

Poreso, hemos estadotrabajando 
conlos representantes del Colegio Mé- 
dico, y con diversas agrupaciones de 
funcionarios del sector, para lograr 
que el Ejecutivo asuma los déficits y 
comprendaquese trata de demandas 
vitales que esperamossean parteo de 
tun compromiso formal del Gobierno 

o de un protocolo que garantice que 
habrá fondos suficientes. De hecho, 
'nopodemos terminarelaño sin tener 
1os 300 mil millones de pesos que fal- 
tan para los hospitales que están en 
crisis. Comprometamos al país para 
resolver, además, la lista de espera 
con 250 mil millones de pesos al año. 

Aún faltas algunas horas de trami- 
tación; esperemos queseanlos acuer- 
dos reales, transparentes y efectivos 
los que primen, porel bien de Chile. 

  

 

Fecha:
Vpe:
Vpe pág:
Vpe portada:

20/11/2024
     $81.695
    $696.000
    $696.000

Audiencia:
Tirada:
Difusión:
Ocupación:

      14.400
       4.800
       4.800
      11,74%

Sección:
Frecuencia:

OPINION
0

Pág: 7


